

Sitzungsvorlage-Nr. 40/2512/XVI/2018

Gremium	Sitzungstermin	Behandlung
Kulturausschuss	12.03.2018	öffentlich

Tagesordnungspunkt:
Verein zur Förderung der Wissensregion Düsseldorf e.V.
Sachverhalt:

Am 17. November haben Vertreter aus der Wissenschaft, Bildung, Wirtschaft, Politik, Kammern und Kultur der Region Düsseldorf den Gründungsbeschluss des Vereins zur Förderung der Wissensregion e.V. unterzeichnet. Anja Steinbeck (Rektorin der Heinrich-Heine-Universität) wurde zur Vereinsvorsitzenden, Brigitte Grass (Präsidentin der Hochschule Düsseldorf) zu ihrer Stellvertreterin gewählt. Der Politikwissenschaftler Ulrich von Alemann wurde mit der Geschäftsführung betraut.

Der Verein zur Förderung der Wissensregion Düsseldorf e.V. wurde mit dem Ziel gegründet, sich zur Umsetzung innovativer Ausbildungsformate für die Arbeitswelt von morgen, zur gemeinsamen Interessenvertretung sowie zur Sichtbarmachung des Standortfaktors „Wissen“ besser zu vernetzen und im Rahmen einer Vereinsmitgliedschaft zusammenzuschließen. Innerhalb dieser drei Aufgabenfelder der exzellenten Ausbildung, der Vernetzung sowie der Öffentlichkeitsarbeit, bestimmen die Mitglieder in den Mitgliederversammlungen gemeinsame Projekte, die der Vorstand mithilfe einer Geschäftsführung und einem kleinen Team an mitarbeitenden bzw. studentischen Hilfskräften operativ umsetzt.

Die Gründungsmitglieder sind:

Düsseldorf Marketing GmbH (vertreten durch Frank Schrader)
 Fliebler Fachhochschule Düsseldorf (vertreten durch Prof. Fabian Hofmann)
 Gesellschaft von Freunden und Förderern der HHU Düsseldorf (vertreten durch Eduard H. Dörrenberg)
 Handwerkskammer Düsseldorf (vertreten durch Andreas Ehlert)
 Heinrich-Heine-Universität Düsseldorf (vertreten durch Prof. Anja Steinbeck)
 Hochschule Düsseldorf (vertreten durch Prof. Horst Peters)
 Industrie- und Handelskammer zu Düsseldorf (vertreten durch Gregor Berghausen),
 Landeshauptstadt Düsseldorf (vertreten durch Burkhard Hintzsche)
 Max-Planck-Institut für Eisenforschung (vertreten durch Prof. Gerhard Dehm)
 Meyer Architekten GmbH (vertreten durch Jan Meyer)

Robert Schumann Hochschule Düsseldorf (Prof. Raimund Wippermann)
Stiftung van Meeteren (vertreten durch Hans-Heinrich Grosse-Brockhoff)

Ein erstes zentrales Projekt ist bereits geplant: Die Wissensregion Düsseldorf möchte innovative Ausbildungsformate anbieten, um auf diese Weise die besten Köpfe für die Region zu gewinnen. In dem Projekt „Innovationssemester“ sollen Teilnehmer unterschiedlicher Bildungs- und Ausbildungsgänge – junge Menschen aus der dualen Berufsausbildung in Unternehmen, Verwaltung und Handwerk sowie Hochschulen und Universitäten – zusammenkommen. Ziel des Innovationssemesters soll es sein, etwaige Gräben zwischen der dualen Berufsausbildung und der akademischen Ausbildung zu überbrücken und die für die Berufswelt notwendigen Fähigkeiten zu trainieren.

Dem Verein können alle interessierten natürlichen und juristischen Personen der Stadt Düsseldorf, des Rhein-Kreises Neuss und des Landkreises Mettmann beitreten, die sich mit den Zielen und Aufgaben des Vereins identifizieren. Der Rhein-Kreis Neuss beabsichtigt nicht, Mitglied des Vereins zu werden.